

dans le but, qu'elle poursuit aussi d'ailleurs, d'ôter à la nation italienne la religion catholique, principe et source des plus grands biens.

“ De là ces moyens infinis dont on se sert pour attaquer la divine foi ; de là ce mépris, cette oppression par les lois de la légitime liberté de l'Eglise. Il est admis en théorie et en fait qu'il n'y a dans l'Eglise ni l'essence, ni le principe d'une société parfaite, que l'Etat lui est supérieur, et que le pouvoir civil prime le pouvoir religieux”.

Ce n'est pas seulement en Italie, malheureusement, que la franc-maçonnerie fait son œuvre satanique contre l'Eglise. La France, notre ancienne mère patrie, est, elle aussi, aux mains des sectaires qui essaient de la déchristianiser. Dans toutes les nations civilisées, on retrouve ces mêmes sectes vouées à la même œuvre de destruction.

Notre Canada français catholique lui-même n'en est pas exempt.

Le sentiment religieux y est encore, fort heureusement, trop fort et trop général pour qu'elles osent se manifester au grand jour, comme elles le font ailleurs ; mais pour être réellement secrètes et masquées, elles n'en sont pas moins actives et leur action délétère se fait sentir dans la société et surtout dans une certaine presse.

Nous devons donc faire notre profit des conseils paternels donnés avec sollicitude, au peuple italien, par le Souverain-Pontife.

\* \* \*

Non contents de déchristianiser la France, les sectaires matérialistes qu'elle s'est donnés pour maîtres, l'ont encore déshonorée en traînant dans la boue ce vieux renom d'honnêteté, qui était l'apanage du nom français.

En quoi a consisté la canaillerie du Panama ? Les détails en sont maintenant connus. C'est que, d'abord, le percement du canal n'a été qu'un prétexte pour brasser des millions dans une spéculation effrénée. Ceux qui ont organisé l'entreprise s'occupaient principalement de remplir leurs poches et celles de leurs amis avec l'argent des actionnaires.

Il fallait d'abord assouvir à tout prix la soif de jouissances matérielles si ardente chez tous ces parvenus, qu'aucun principe religieux ne retenait dans la voie de l'équité. On dépensa, pour cela, bien des millions ; s'il en restait, ce serait pour le creusement du canal interocéanique.